
  
 

     
  
 
51. Generalversammlung der Pro Rigi   

Datum/Zeit: Samstag, 10. März 2018, 11.45 Uhr 
 im Hotel zum Goldenen Hirschen auf Rigi Klösterli 
 
Vorstand: Urs Galliker, Ruth Schaffner, Heinz Leuenberger, Hans Urs-Lütolf, und Gallus 

Bucher 
Entschuldigt:  Klaus Thieme, Kassier, Ursula Widmer.  

 
1. Begrüssung und Protokoll der 50. GV vom 11. März 2017  
     in Küssnacht 

 2. Jahresbericht 2017 des Präsidenten 
 3. Bericht 2017 der Wachtchefin 
 4. Jahresrechnung 2017 und Revisionsbericht  
 5. Arbeitsprogramm 2018  
 6. Budget 2018 und Jahresbeiträge 2019  
 7. Wahlen  
 8. Diverses  
Führung in der Wallfahrtskapelle Klösterli durch Leo Schindler. 
 
1. Begrüssung und Protokoll der 50. GV vom 11. März 2017 in Küssnacht  
Bei bewölktem Himmel und leichtem Regen konnte die Generalversammlung im Hotel zum Goldenen 
Hirschen auf Rigi Klösterli abgehalten werden. Präsident Urs Galliker konnte 92 Mitglieder begrüssen und 
zur GV willkommen heissen. 
Als Stimmenzähler wurden Josy Strassmann und Gery ….. gewählt. 
Dem Protokoll der letzten GV, verfasst von Gallus Bucher, wurde zugestimmt. 
Thomas …. stellte den Verein Goldenen Hirschen vor. Es ist eine Stiftung, die auch mit Gönnerbeiträgen 
die Sanierung des Hotels finanziert.  
 
2. Jahresbericht 2017 des Präsidenten   
Der Jahresbericht 2017 des Präsidenten liegt in schriftlicher Form vor. Beim Mitglieder-bestand wurden 19 
Austritte und 49 Eintritte registriert. Somit wuchs der Bestand von 654 auf 684 Mitglieder. Die Jubiläums-
GV 2017 mit Ausstellung fand in Küssnacht statt. An der Versammlung wurden Statuten und Leitbild 
verabschiedet. Ebenso wurde dem Beitritt zu Rigi-Plus mit Leistungsvereinbarung zugestimmt. Hans-Urs 
Lütolf, Hans Loher, Koni Strassmann, Christoph Ziswiler und Urs Galliker führten 2017 16 naturkundliche 
Exkursionen durch, an denen 103 Gäste teilgenommen haben. Luzia und Christoph Winter sowie Edi 
Gassmann und Heidi Sticher haben 2017 den Blumenpfad betreut. Herzlichen Dank. Die Blumenpfade 
wurden mit neuen Blumentafeln ergänzt. Der Blumenprospekt wurde in einer neuen Auflage gedruckt. 27 
Originale haben den freiwilligen Informationsdienst, ca. 1400 Stunden, auf Chänzeli, Rigi Kulm, Rigi Staffel 
und Rigi Scheidegg weitergeführt.  
Der Vorstand hat sich mit den Fragen der „Petition Nachhaltigkeit“ auseinandergesetzt. Einen grossen 
Einsatz erbrachten einige Mitglieder an den durchgeführten Frontagen vom 22. April und 5. Mai 2017 
oberhalb der Räbalp. Die Berichte des Präsidenten und der Wachtchefin sind auf der Internetseite der Pro 
Rigi aufgeschaltet. Dem vorliegenden Jahresbericht des Präsidenten wurde zugestimmt.  
 
 
Bericht 2017 der Wachtchefin   
Die Wächterversammlung fand am 20. Mai 2017 im Tierpark Goldau statt. 49 Wächterinnen und Wächter 
haben 525 Wacht-Rapporte der Wachtchefin zugestellt. Wie die Wachtchefin Ruth Schaffner betonte, 
werden die Alpweiden zu stark genutzt. Dadurch hat sich die Pflanzenvielfalt auf den Alpweiden reduziert.  
Auf den Blumenpfaden kann eine vielfältige Blumenflora beobachtet werden. Wichtig ist, dass man die 



Alpwiesen nicht zu früh mäht,  damit die Blumen absamen können.  Auf dem Wanderberg Rigi gibt es 
immer mehr Leute und damit nimmt der Druck auf die Wanderwege zu.   
 
4. Jahresrechnung 2017 und Bericht der Revisoren   
Die Erfolgsrechnung 2017 schliesst mit Einnahmen von Fr. 27984.35  und Ausgaben von 
Fr. 42496.00 ab. Dies ergibt Mehrausgaben von Fr. 14511.65. Die Bilanz weist auf 31.12.2017 ein 
Vermögen von Fr. 25309.58 aus.  
Die Rechnungsrevisoren Marta Bühlmann und Pirmin Wyss haben die Rechnung geprüft und danken Klaus 
Thieme für die gute und saubere Rechnungsführung. Der Revisorenbericht wurde vorgetragen und 
gutgeheissen. Der Rechnung 2017 wurde zugestimmt und dem Kassier und dem Vorstand Decharge 
erteilt. Ein Dank gilt auch dem scheidenden Kassier Luis Lucio. 
 
5. Arbeitsprogramm 2018   
Der Vorstand bespricht die Geschäfte der Pro Rigi an drei ordentlichen Sitzungen. Unter dem Jahr werden 
Meinungen unter den Vorstandsmitgliedern ausgetauscht. Die Pro Rigi nimmt an den Besprechungen 
„Entwicklung der Rigi“ mit einem Mitglied teil. Für die Pro Rigi soll die Rigi naturnah bleiben. Frage „wem 
gehört die Rigi?“.  
Auf der Rigi gibt es immer mehr grüne Wiesen ohne Blumen. Zum Teil sind die Alpwiesen übernutzt. Dies 
hat zur Folge, dass die Blumenvielfalt abnimmt. Thomas Lottenbach, Präsident der Korporation erklärt, 
dass die Alpweiden eher verwalden, weil der Viehbestand rückläufig ist. Für ihn ist es wichtig, dass die 
Alpweiden auf der Rigi bestehen bleiben. Die Älpler auf der Rigi leisten hervorragende Arbeit. 1. Juli 2018: 
Eröffnung der Luftseilbahn Küssnacht Seebodenalp. Die Blumenexkursionen finden jeweils im Juni und Juli 
statt. Jeden Samstag ab Staffel,  jeden Mittwoch ab Kaltbad beim Dorfladen. Beginn jeweils um 9.50 Uhr. 
Die oRIGInale stehen ab Ostern 2018 im Einsatz.  
 
6. Budget 2018 und Jahresbeiträge 2019   
Das Budget für 2018 sieht Einnahmen von Fr. 23400.00 und Ausgaben von Fr. 23260.00 vor. Ein Beitrag 
an Rigi Plus von 1000 Franken und der Kauf einer Aktie der Seilbahn Küssnacht/Seebodenalp von 500 
Franken sind ebenfalls eingerechnet.  Für 2018 wird mit Mehreinnahmen von Fr. 140.00 gerechnet. Dem 
Budget 2018 wurde zugestimmt. Der Vorstand erhält die Kompetenz, Abklärungen für die Unterstützung 
eines naturnahen Projekts einzuziehen. Über den Betrag kann an der nächsten GV abgestimmt werden. 
Die Jahresbeiträge für 2019 werden gleich belassen wie 2018. 
 
7. Wahlen                                        
Der Vorstand wurde wie bisher wiedergewählt. Als Kassier wurde neu Klaus Thieme in den Vorstand 
gewählt. Der Vorstand setzt sich wie folgt zusammen: Urs Galliker, Präsident; Ruth Schaffner, 
Wachtchefin; Klaus Thieme, Kassier; Heinz Leuenberger, Internet; Hans-Urs Lütolf, Vertreter 
Exkursionsleiter; Ursula Widmer, Rechtsberatung, und Gallus Bucher, Aktuar. Präsident und Wachtchefin 
machten darauf aufmerksam, dass in den nächsten Jahre für diese Ämter eine Nachfolge gesucht wird. 
Weiter möchte man den Vorstand mit einer Person erweitern, die alle Sekretariatsarbeiten übernimmt. Als 
Rechnungsrevisoren wurden Marta Bühlmann und Pirmin Wyss wiedergewählt.  
 
8. Diverses      
Zum ersten Mal wurde die GV der Pro Rigi im grossen Saal des Goldenen Hirschen auf Rigi Klösterli 
abgehalten. Urs Galliker stellte den Verein Rigi-Historic vor, der noch Gönnermitglieder sucht. Die 
Sennenchilbi, ein traditionelles Fest, findet vom 4. bis 7. Mai 2018 in Vitznau statt. Von 3. April bis 27. April 
2018 wird der Betrieb der Seilbahn Weggis-Rigi-Kaltbad infolge Revision eingestellt. Betriebsrevisionen der 
Kräbelseilbahn vom 19. bis 28. März 2018. Die Seilbahn Küssnacht/Seebodenalp nimmt den Betrieb am 1. 
Juli 2018 wieder auf. Mitglieder der Pro Rigi werben neue Mitglieder, damit wir dieses Jahr das 700.  
Mitglied aufnehmen können. Weitere Informationen über die Pro Rigi sind auf der Internetseite ersichtlich.. 
Die GV 2019 wird am 23. März 2018 in Weggis durchgeführt.   
Interessant und lebendig erzählte Leo Schindler über die Kapelle Maria zum Schnee auf Rigi Klösterli. 
 
Vitznau, 10. März 2018, Gallus Bucher 
 


